

À la une

Don d'organes : « Peu importe comment, l'important c'est d'en parler »

Dr Matthias Büchler, chef de service néphrologie et responsable de l'unité de greffe rénale du CHRU de Tours

Le 22 juin, c'est la journée nationale du don d'organes et de tissus ! Chaque année, des milliers de personnes sont sauvées grâce à un don. Malheureusement chaque jour, des patients rejoignent la liste des personnes en attente de greffe. Le 22 juin, c'est l'occasion d'en parler autour de nous, nous rappelle Matthias Büchler, responsable de l'unité de greffe rénale du CHRU de Tours.



C'est très variable, mais cela a toujours été le cas. Nous connaissons des mois avec beaucoup de prélèvements, et d'autres périodes où nous manquons d'organes. Dans certaines villes de la région, à Bourges, Dreux, on prélève beaucoup plus qu'avant, une nouvelle dynamique est là, c'est très positif. Dans d'autres hôpitaux, c'est moins le cas. Il y a des axes d'amélioration, notamment avec le prélèvement du cadre Maastricht 3, qui correspond aux donneurs dont le décès survient après un arrêt circulatoire, lui-même consécutif à une limitation ou un arrêt des thérapeutiques. On a mis en place une organisation particulière, qui est en train de se mettre en place au sein du centre hospitalier de Châteauroux.

Pourquoi est-il important de se mobiliser ?

Il y a beaucoup de raisons de se mobiliser autour de cette cause, car il n'y a pas d'égalité entre l'offre et la demande, dans un contexte où le nombre de personnes en attente pour une greffe d'organes augmente. Ces besoins existent, sur la greffe cardiaque, rénale, hépatique... mais c'est aussi une question éthique, sociale, religieuse. En parler, c'est discuter de ce qu'on veut de son propre corps. Lorsqu'un drame arrive, les gens ne sont pas prêts à en parler : il faut en discuter dès maintenant, pour clarifier ses positions avec ses proches. Il faut insister pour que les gens se parlent entre eux, en famille. Cela ne fait pas mourir plus vite si on en parle avant. On pense parfois aux jeunes, mais cela touche les personnes très âgées, tous les âges. Car on est capable désormais d'évaluer la qualité des organes. Il faut en parler à ses grands-parents, et cela permet d'y réfléchir pour soi-même. L'objectif n'est pas de dire que tout le monde doit donner, mais il s'agit que tout le monde se prononce.

Quel est le taux de refus en France ?

Il y a un taux encore élevé d'opposition à un don d'organes (près de 36% en 2023, malgré les 80% d'opinions favorables au don d'organes). Mais cela pourrait s'expliquer par le fait que de nombreuses familles n'ont pas recueilli la position de leur proche décédé sur cette question. En Espagne, le taux d'opposition est moins élevé. Il faut avoir à l'esprit que sur l'ensemble des décès chaque année en France (en 2023, 638 266 décès), on ne peut prélever seulement sur les personnes qui sont en état de mort cérébrale : cela ne correspond qu'à 1% des cas, donc environ 6000 personnes. Ce sont des situations très spécifiques, avec un passage en réanimation.

Quel est le quotidien d'un greffeur rénal ?

La répartition des organes se fait de deux façons, pour le rein. On a deux reins : un premier rein distribué au niveau local, il reste dans la région Centre, lorsqu'il y a un prélèvement à Tours, Orléans, etc. L'autre rein est distribué au niveau national. On nous propose des reins de temps de temps. Ce sont des journées où il faut être disponible et réactif. On nous appelle pour une greffe dans notre service, il faut avoir les moyens humains et le bloc opératoire disponible. Dans la région Centre-Val de Loire, on inscrit 180 à 190 personnes sur liste d'attente chaque année. Pour répondre, on réalise 135 greffes à Tours chaque année. On pourrait greffer plus, mais on a pas assez d'organes. On doit trouver d'autres moyens, dont le protocole Maastricht 3, après la mort encéphalique. Il y a aussi les donneurs vivants, pour un proche. On essaye de valoriser cette pratique, notamment à Tours.

Comment faire pour en parler davantage ?

Je pense qu'il faut en parler très tôt, déjà à l'école, mais aussi en études de médecine davantage pour les futurs professionnels de santé. Culturellement, il faut dédramatiser cette pratique. En parler dans les collèges et lycées, en parler avec son entourage. Cela permet d'être à l'aise avec le sujet, car c'est compliqué de parler du décès des autres. Pour les donneurs vivants, on essaye de faire des campagnes pour inciter. Ce n'est pas simple, cela demande une organisation spécifique, psychologique pour le donneur. Au niveau national, les accès au bloc opératoire ne sont pas simples. car cela chamboule tout. L'activité pourrait être mise à part, avec un bloc dédié, éventuellement. Car il ne faut pas que cela impacte non plus l'activité quotidienne, pour les personnes qui ont besoin d'une prise en charge. Le Covid nous a prouvé qu'on peut trouver des solutions pratiques. Car c'est une activité merveilleuse. Il y a deux situations dans lesquelles les gens sont heureux de venir à l'hôpital : pour accoucher et pour se faire greffer. C'est une renaissance pour les patients greffés, ce sont ces expériences de vie, tous les jours, qui me donnent ma raison de travailler. Il y a parfois des complications, mais les greffés restent nos meilleurs porte-paroles.



**Peu importe comment,
l'important c'est de le dire.**

Don d'organes : des supports à partager

Alors que le taux de refus de don est en nette progression, au niveau national comme en région Centre-Val de Loire, avec une incidence négative sur les possibilités de greffe, et à l'occasion de la journée nationale du don d'organes le samedi 22 juin prochain, l'Agence de biomédecine propose des supports d'information, à découvrir [par ici](#). Il vous est proposé de mobiliser ces supports d'information, sans réserve et d'en assurer une diffusion la plus large possible aux publics accueillis et aux personnels. Vous pouvez mobiliser les circuits vidéo internes, les supports en salle d'attente, les sites internet ou intranet, les réseaux sociaux institutionnels ou non ; une adaptation de vos chartes graphique et de communication (logo, bannières à disposition) ; vos correspondants presse (un article prêt à l'emploi est disponible) ; un relais auprès de vos correspondants habituels (le lien web peut être partagé), etc. La journée est prévue le 22 juin mais ces opérations de communication peuvent se dérouler à votre convenance du 17 au 28 juin. N'hésitez pas même si c'est modeste, et pour reprendre un des slogans de cette campagne : "peu importe comment, l'important c'est de le dire".

Sommaire

Dans ce numéro, vous trouverez :

- La météo sanitaire
- Prévention : Contre la précarité, les PASS de la région se renforcent
- Au CH Jacques Cœur de Bourges, les professionnels se bougent pour l'hygiène des mains !

le diplôme d'aide-soignant

- Une nouvelle Communauté 360 pour le Loir-et-Cher !
- EHPAD de Dordives : la Directrice générale de l'ARS et le Président du Conseil départemental du Loiret donnent un nouveau cap
- Le CHAM offre la prise de rendez-vous en imagerie médicale en ligne
- Au CH de Romorantin, un baptême de drift pour les patients de pédopsychiatrie
- Cadres de santé : 1ère édition du séminaire "pour un dynamisme managérial positif au quotidien"
- Soins non programmés : les infirmiers libéraux s'engagent dans la prise en charge des plaies aiguës
- Le projet SmartBear au CHRU de Tours recherche de seniors volontaires
- Le CHU d'Orléans lauréat du projet HospiConnect
- En pratique : se former à communiquer sur les perturbateurs endocriniens
- De nouveaux appels à projets
- Votre agenda
- Le coin RH : Emmanuel Lapert nouveau directeur de la clinique des Buissonnets
- La santé recrute en Centre-Val de Loire

La météo sanitaire ☁️

Coqueluche : une vidéo pour reconnaître la maladie



? Dans un vidéo pédagogique diffusée sur les réseaux sociaux, le Dr Jimmy Mohammed rappelle les symptômes qui apparaissent et les étapes de cette maladie. Notamment les différences de quintes de toux qui définissent les phases de la coqueluche chez l'adulte. Un support utile pour vous et vos patients ! La vidéo est disponible [par ici](#). Pour rappel, la coqueluche n'est pas une maladie à déclaration obligatoire mais les cas sont à signaler à l'ARS dans deux situations spécifiques : dans le cadre du signalement des infections nosocomiales, ou lors de la survenue de cas groupés.

Pour plus d'informations, consultez le bulletin régional de situation épidémiologique produit par la Cellule régionale de Santé publique France en région Centre-Val de Loire, [à consulter ici](#).

Pour rappel, tout événement susceptible d'avoir un impact sur la santé de la population ou sur le fonctionnement de l'offre de soins doit faire l'objet d'un signalement à l'Agence régionale de santé. Le point focal régional est destiné aux professionnels, il est joignable 24h/24 7j/7 au [02 38 77 32 10](tel:0238773210).

Focus Prévention

Contre la précarité, les Permanences d'Accès aux Soins de Santé de la région se renforcent



18 juin au matin. Il a permis de réunir l'ensemble des PASS de la région. La coordination régionale des PASS, portée par une équipe pluridisciplinaire du CHRU de Tours depuis le 1er octobre 2023, avec le Dr Zoha Maakaroun-Vermesse et Aurélie Macret, a pu présenter ses missions essentielles d'accompagnement des PASS de notre région. Mais une PASS, ça sert à quoi ? Créées en 1998 au sein des établissements de santé, les permanences d'accès aux soins de santé permettent une prise en charge médicale et sociale pour des personnes ayant besoin de soins mais ayant du mal à y accéder, du fait de l'absence de protection sociale, de leurs conditions de vie, ou de leurs difficultés financières. Elles donnent accès à des consultations de médecine générale ou spécialisée. Les patients précaires peuvent bénéficier, selon leur état de santé, d'une consultation médicale auprès d'un professionnel de santé (médecin généraliste ou spécialisé), de particuliers, d'examen complémentaires et de prescription de médicaments.

Il s'agit d'un dispositif passerelle qui offre un accompagnement transitoire, une interface de l'hôpital, de la médecine de ville et des dispositifs sociaux et médico-sociaux. Les PASS jouent aussi un rôle central dans l'ouverture des droits à l'assurance maladie. Avec la mise en place d'une coordination régionale des PASS en Centre-Val de Loire, la respect de l'objectif opérationnel 2 du Programme Régional d'Accès à la Prévention et aux Soins (PRAPS) 2023-2028 pour les personnes les plus démunies, la présence essentielle des directeurs d'hôpitaux (ou leur représentants), des équipes socles des PASS (médecins, infirmiers, assistants de service sociaux...) et des référents budgétaires en charge du suivi des PASS, les PASS s'organisent et se renforcent !

En bref

Au CH Jacques Cœur de Bourges, les professionnels se bougent pour l'hygiène des mains !



Vendredi 31 mai 2024, l'équipe de l'Unité d'Hygiène et de Lutte contre les Infections Nosocomiales (UHLIN) du centre hospitalier Jacques Coeur de Bourges a innové en réalisant un flashmob dans le hall d'accueil de l'établissement. Durant le mois de mai, l'équipe de l'UHLIN a proposé trois temps de répétition à la trentaine de personnes volontaires avant de participer à un flashmob sur la musique « Le Chat » de Pow Wow, en clin d'œil à la solution hydro-alcoolique ([voir la vidéo](#)). Une prestation remarquée et très appréciée pour communiquer de manière originale sur l'hygiène des mains. Bravo à tous les participants du flashmob, ainsi qu'à l'équipe de l'UHLIN pour la mise en place de cette action ludique qui permet à chacun de se mobiliser pour l'hygiène des mains et la prévention des infections associées aux soins ! Par ailleurs, mardi 18 juin s'est tenue la journée régionale de formation du CPias Centre-Val de Loire, à l'Espace Malraux de Joué-lès-Tours, pour réunir les hygiénistes de la région, sur la thématique : "comment engager le patient/résident au service de la prévention". Au programme : après l'introduction par Clara de Bort, DG ARS, un focus sur les enjeux de l'engagement du patient/résident pour la prévention et contrôle de l'Infection ; les clés d'une communication réussie avec le Dr Mathilde Lescat ; mais aussi des retours d'expériences du terrain. Pour mieux connaître les évènements indésirables graves, améliorer l'hygiène des mains et la douche préopératoire des patients en ES ou encore mesurer l'observance des gestes d'hygiène des mains en EMS et en ES. Une belle mobilisation !



Un nouveau Centre de Ressources Territorial à Illiers-Combray en Eure-et-Loir



Ressources Territorial d'Eure-et-Loir, un nouveau service pour les personnes âgées : médecins, infirmiers, masseurs kinésithérapeutes, aides-soignantes, psychologues, ergothérapeutes, représentants des CPTS du Pays Chartrain et de Sud 28, de plusieurs établissements médico-sociaux, etc. Dans la droite ligne des préconisations inscrites au Projet régional santé de l'ARS, un Centre de Ressources Territorial est une réponse au virage domiciliaire, qui vise à maintenir le plus longtemps possible les personnes âgées à domicile. C'est une plateforme de ressources qui, mises bout à bout, offre un accompagnement renforcé des personnes âgées à leur domicile, en alternative à l'EHPAD. En miroir, cette formule correspond aussi au souhait de l'ARS de faire évoluer les EHPAD parties prenantes de l'organisation territoriale de proximité, en les ouvrant encore plus vers l'extérieur.

Deux maître-mots pour qualifier un CRT : prévention et coordination. C'est un patchwork de services, soins, conseils diététiques, activités sociales, activités culturelles, etc. ... unis dans un seul objectif : offrir des prestations variées, complémentaires et adaptées aux personnes âgées en respectant le souhait de rester à domicile le plus longtemps possible.

Le groupe EP'AGE 36 créé une classe d'apprentissage et de VAE collective pour obtenir le diplôme d'aide-soignant



Pour faire face à la pénurie de talents, notamment aides-soignants, les établissements médico-sociaux du groupe EP'AGE 36 innovent ! Le groupe, composé du centre départemental gériatrique de l'Indre, du centre hospitalier de Levroux, du centre hospitalier de Valençay et de l'EHPAD de Vatan, dispose de professionnels qui font fonction, parfois depuis de nombreuses années, avec de réelles compétences et qui sont en demande de reconnaissance tant professionnelle que pécuniaire. Il a donc créé un double dispositif : une classe d'apprentissage pour les professionnels ASHQ contractuels et âgés de 30 ans maximum ; et une classe de VAE collective pour les professionnels ASHQ titulaires quel que soit l'âge. Le groupe s'engage également à organiser les concours sur

En partenariat avec le lycée professionnel des Charmilles à Châteauroux, la classe d'apprentissage regroupe 9 élèves d'EP'AGE 36 sélectionnés conjointement avec la responsable pédagogique des Charmilles, avec des stages qui s'effectueront au sein des différents services du groupe. Pour la VAE collective, avec le soutien de l'ANFH Centre Val de Loire, ce sont 12 élèves d'EP'AGE 36 qui sont sélectionnés après avis des cadres de santé et oral de motivation. Ce dispositif est ouvert aux autres établissements du département et départements limitrophes, permet la création de binômes apprenants - ISGS, et un stage de 2 semaines est inclus, en service de médecine d'un CH du département afin de consolider les savoirs faire. Des oraux blancs organisés afin de dédramatiser cette épreuve qui est particulièrement redoutée, "d'autant plus que vous êtes éloignés de votre propre parcours scolaire". La création des 2 dispositifs a rencontré un grand succès, avec près de 80 candidats. Le groupe va donc les reconduire en 2025 et 2026.

Une nouvelle Communauté 360 pour le Loir-et-Cher !



La création des Communautés 360 a été annoncée par le Président de la République le 11 février 2020, lors de la Conférence Nationale du Handicap, afin d'apporter une réponse inconditionnelle et de proximité à toutes les personnes en situation de handicap ainsi qu'à leurs familles. L'Association Pour Adultes et jeunes Handicapés (APAJH) 41 est l'animatrice

acteurs sont en cours pour créer cette communauté. Ses missions : apporter des réponses aux personnes en situation de handicap et leurs aidants via le numéro unique 0 800 360 360 ; organiser des solutions concrètes répondant aux besoins des personnes en situation de handicap et leurs aidants ; repérer et accompagner les personnes sans solution ; être un levier d'innovation pour favoriser l'inclusion au sein de la société ; coordonner les acteurs du territoire pour apporter des réponses concertées et éviter des ruptures de parcours.

Comment fonctionne concrètement la communauté 360 ? Avec son numéro unique : 0 800 360 360, du lundi au vendredi de 9h à 17h. Une première réponse est apportée par les professionnels de la maison départementale de l'autonomie (vivre autonome 41) en particulier sur l'accès aux droits, puis co-construction d'une réponse adaptée en fonction des questions posées entre les acteurs (APAJH 41, MDA, etc). Les travaux se poursuivent pour rendre opérationnelle cette communauté sur le département. Après le lancement du 1er comité territorial le 11 juin, un comité de pilotage est organisé le 12 juillet avec de nombreux acteurs visant à élaborer une feuille de route concertée pour faire communauté tous ensemble afin de répondre aux enjeux de l'accompagnement des personnes en situation de handicap et de leurs aidants.

EHPAD de Dordives : la Directrice générale de l'ARS et le Président du Conseil départemental du Loiret donnent un nouveau cap



importantes, qui ont notamment été soulignées par la Chambre régionale des comptes et une inspection approfondie au printemps 2024. Pour parvenir à sortir durablement de celles-ci, la directrice générale de l'ARS et le président du Conseil départemental ont pris des décisions importantes cette semaine. Ils ont décidé de lancer un appel à manifestation d'intérêt pour rechercher un nouvel organisme, à même de proposer pour ce territoire, un projet de prise en charge des personnes âgées solide, moderne et de qualité.

Cette offre médico-sociale se substituera à l'actuel EHPAD, qui est mis sous administration provisoire à compter du 1er juillet et dont l'autorisation sera retirée lorsque la nouvelle offre sera prête à démarrer.

“Nous avons souhaité prendre nos responsabilités et permettre à Dordives de bénéficier de ce qui se fait de mieux aujourd'hui pour le Grand Age”, souligne Marc GAUDET, président du Conseil départemental. “Nous voulons pour Dordives une offre de prise en charge moderne et diversifiée, qui vise le maintien à domicile le plus longtemps possible, qui soutienne les aidants, qui permette des allers-retours entre l'hébergement en EHPAD et la maison”, précise Clara de BORT, directrice générale de l'ARS. « Nous pensons aussi à la création d'un tiers-lieu intergénérationnel, pour que les habitants du territoire, les générations puissent se rencontrer, s'entraider autour de cette offre pour les personnes âgées. » conclut le président.

Le CHAM offre la prise de rendez-vous en imagerie médicale en ligne



imagerie médicale par internet. Cette initiative vise à faciliter l'accès aux examens et vient compléter la prise de rendez-vous en ligne en Gynécologie, Chirurgie Orthopédique, Chirurgie Digestive & Bariatrique et Médecine interne. Le service est disponible 24h/24 et 7j/7 : le patient n'est plus contraint par les horaires d'ouverture du standard téléphonique. En évitant les appels et les déplacements, cette démarche simplifiée permet de gagner du temps. Le patient reçoit également une confirmation par e-mail avec tous les détails du rendez-vous, afin de faciliter son organisation. La prise de rendez-vous en ligne sera ouverte pour l'ensemble des spécialités médicales du CHAM d'ici la fin de l'année.

Au CH de Romorantin, un baptême de drift pour les patients de pédopsychiatrie



Grâce à l'association « Ternier Compétition » qui a converti une partie des voies internes du Centre Hospitalier de Romorantin-Lanthenay en une piste de rallye, des baptêmes de drift ont été offerts aux patients de pédopsychiatrie le temps d'une après-midi, le samedi 25 mai dernier, leur offrant ainsi une expérience unique. Une vingtaine de jeunes, amateurs de sport automobile ou tout simplement curieux de découvrir de nouvelles sensations, ont eu l'occasion de vivre un baptême de drift inoubliable. Les parents, les professionnels soignants et médicaux du service, ainsi que la direction de l'hôpital étaient présents. Le drift est une discipline de sport automobile où le pilote contrôle le véhicule pour le faire glisser d'un côté à l'autre de la piste bitumée. Grâce à l'équipe des drifteurs du cœur, les sourires des enfants étaient omniprésents, et les rires résonnaient à travers le circuit improvisé. Les pilotes, tous bénévoles, ont pris à cœur de partager leur passion,

Cadres de santé : 1ère édition du séminaire "pour un dynamisme managérial positif au quotidien"



Près de 200 cadres de santé étaient réunis hier à Blois lors d'un séminaire dédié au management positif, organisé par l'ARS Centre-Val de Loire. Une journée rythmée par des partages d'expériences, des animations et des interventions passionnantes. Les ateliers et mises en situation ont permis de mettre en lumière des astuces et outils utiles pour le quotidien des cadres. La bonne humeur et l'énergie des intervenants et participants, cadres et futurs cadres de santé, ont placé cette journée sous la « positive attitude » !
Merci à tous 🙌

Soins non programmés : les infirmiers libéraux s'engagent dans la prise en charge des plaies aiguës



En partenariat avec l'Agence Régionale de Santé (ARS), l'URPS Infirmiers Centre-Val de Loire s'engage dans le cadre de son Contrat Pluriannuel d'Objectifs et de Moyens (CPOM) dans le développement des Soins non-programmés dans la région. Les Soins Non Programmés s'adressent aux patients présentant un problème de santé qui, bien que

inattendue, exigent une prise en charge rapide pour éviter toute complication, sans possibilité de planification ni de report. Ce projet répond à plusieurs objectifs : prise en charge de plaies traumatiques au domicile des patients par les infirmiers diplômés d'Etat Libéral ; diminuer la pression dans les urgences ; libérer du temps médical utile ; minimiser les traumatismes psychologiques et alléger les coûts propres au parcours de soins. Un questionnaire vise à identifier les IDEL volontaires prêts à intervenir sous forme d'astreintes dans un secteur spécifique après avoir suivi une formation construite par vous et pour vous. Il a également pour objectif de comprendre vos besoins en formation afin de vous proposer un programme adapté à vos attentes. Vous êtes IDEL ? Répondez au questionnaire [par ici](#).

Le projet SmartBear au CHRU de Tours recherche de seniors volontaires



Le CHRU est Centre investigateur dans le projet de recherche international Smart Bear, dont l'objectif est d'intégrer des appareils connectés dans la vie quotidienne des seniors pour favoriser l'autonomie et le maintien à domicile. Pour qui ? Les personnes de 65 à 80 ans ayant au moins 2 critères parmi : fragilité ; maladies cardiovasculaires ; troubles de l'équilibre ; troubles de l'humeur ; ou troubles cognitifs légers. Lors de l'expérimentation, les volontaires seront reçus par les équipes du CHRU à l'hôpital Bretonneau. Plus d'informations [par ici](#). Vous êtes un professionnel et souhaitez que votre établissement participe à ce projet ? Contactez-nous dès maintenant sur contact@catel.pro ou bien au 02 22 77 02 30.

Le CHU d'Orléans lauréat du projet Hospiconnect



L'agence du numérique en santé (ANS) a publié jeudi sur son site la liste des 15 premiers lauréats de l'appel à projets Hospiconnect visant à sécuriser et simplifier l'identification électronique des professionnels dans les établissements sanitaires et médico-sociaux. Parmi les 15 lauréats de l'appel à projets, le CHU d'Orléans ! Pour rappel, Hospiconnect est doté de 50 millions d'euros et a été lancé fin février. Il est inscrit dans l'axe 4 "sécurité opérationnelle" du programme Care (Cybersécurité accélération et résilience des établissements). "Les projets retenus bénéficieront d'un suivi étroit et d'un accompagnement par l'ANS tout au long de leur réalisation", a expliqué l'agence ministérielle, rapporte l'APM. Les 15 projets lauréats vont pouvoir expérimenter "sur le terrain" les organisations et les outils destinés à améliorer l'expérience utilisateur et à renforcer la sécurité des accès aux données de santé. Le programme Hospiconnect sera généralisé en 2025.

Se former à communiquer sur les perturbateurs endocriniens



L'EHESP organise des sessions de formation à distance Perturbateurs endocriniens et risque chimique autour de la périnatalité et la petite enfance : les outils pour comprendre et agir à destination des professionnels de santé, afin de leur permettre de développer notamment la compétence de « Communiquer sur les perturbateurs endocriniens auprès de populations ciblées comme les plus à risques en vue de réduire leurs expositions ».

Pour consulter la présentation de la prochaine session, d'une durée de 9h, du 5 novembre 2024 au 2 décembre 2024, [rendez-vous sur le site de l'EHESP](#). Cette formation s'adresse prioritairement aux médecins généralistes, pédiatres, endocrinologues, gynécologues obstétriciens, infirmières/iers diplômé.e.s d'Etat et sage-femme, incluant les spécialités de puériculture ; exerçant en libéral, en PMI, en établissement de soins, et au sein de l'éducation nationale. Nouveauté : la formation s'adresse également cette année aux pharmaciens (officine). Formation gratuite (prise en charge par la Direction Générale de la Santé). Toutes les informations [par ici](#).

Appel à projets

👉 L'ARS Centre-Val de Loire lance un appel à projets innovants en psychiatrie à l'attention des établissements autorisés en psychiatrie publics et privés. Pour la 6e année consécutive, le Fonds d'innovation organisationnelle en psychiatrie (FIOP) est renouvelé sur 2024. Toutes les informations [par ici](#).

Tiers-Lieux à l'ensemble des EHPAD de la région, habilités à 50% minimum à l'Aide Sociale.
Toutes les informations [par ici](#).

👉 L'ARS Centre-Val de Loire s'inscrit dans le développement de la pratique avancée en lançant un appel à candidatures pour accompagner financièrement les professionnels infirmiers qui s'engagent dans la formation "infirmier en pratique avancée". La pratique avancée vise à améliorer l'accès aux soins ainsi que la qualité des parcours des patients, sur des pathologies ciblées. Toutes les informations [par ici](#).

Agenda

Journée nationale du don d'organes

A l'occasion de la journée nationale du don d'organes le **samedi 22 juin** prochain, l'Agence de biomédecine propose des [outils d'information](#). Alors que le taux de refus de don est en nette progression, au niveau national comme en région Centre-Val de Loire, avec une incidence négative sur les possibilités de greffe, il vous est proposé de mobiliser ces supports d'information, sans réserve et d'en assurer une diffusion la plus large possible aux publics accueillis et aux personnels. La journée est prévue le 22 juin mais ces opérations de communication peuvent se dérouler à votre convenance du 17 au 28 juin.

Webinaire IDEL sur la fin de vie à domicile

HUMENSIA s'associe à la démarche de l'URPS Infirmiers Centre-Val de Loire qui invite les infirmiers libéraux à participer gratuitement à un webinaire consacré à la fin de vie à domicile. Rendez-vous le **mardi 25 juin** de 20h30 à 22h30. Ce webinaire, spécialement conçu pour les infirmiers libéraux (IDEL), abordera les évolutions législatives récentes concernant la fin de vie à domicile (loi Clays Leonetti de 2016), les meilleures pratiques pour accompagner les patients en fin de vie dans le respect du cadre législatif, et les ressources et soutiens disponibles pour les infirmiers libéraux. Pour s'inscrire, c'est [par ici](#).

Conférence dermato à Tours

Le **27 juin** à 18h30 à l'Hôtel de ville de Tours, le Pr Machet, Chef du service Dermatologie au CHRU animera le dernier Jeudi de la Santé de la saison. Intitulée "Soleil : attention aux risques pour la peau !", sa conférence rappellera les dangers du soleil sur la peau. N'hésitez pas à en parler à vos patients !

Tour de France contre la dénutrition

les ARS, les membres du Collectif viendront vous rencontrer et vous présenter la semaine de la nutrition 2024 ! Au programme : sensibilisation aux enjeux de la dénutrition, présentation de la semaine de la nutrition 2024 et découverte des outils du Collectif. Les membres du Collectif seront également présents pour répondre à toutes vos questions. Rendez-vous le **mardi 2 juillet** pour un webinaire/téléstaff dans le Centre-Val de Loire. Pour vous inscrire, c'est [par ici](#).

👉 Faites connaître vos événements dans l'agenda de la Lettre Pro en écrivant à **ARS-CVL-COMMUNICATION@ars.sante.fr**.

Le coin RH

Emmanuel Lapert nouveau directeur de la clinique des Buissonnets à Olivet (45)



Emmanuel Lapert a été nommé en début d'année nouveau directeur de la clinique des Buissonnets à Olivet, dans le Loiret. Il s'agit d'un établissement de Soins de Suite et de Réadaptation, du groupe Emeis. Il était auparavant adjoint de direction de l'EHPAD Val d'Essonne (Korian), à Maurepas, jusqu'en 2022, avant de devenir directeur de la clinique Vignoli à Salon-de-Provence, poste occupé jusqu'à la fin de l'année passée. Bienvenue dans le Loiret !

La Santé recrute en Centre-Val de Loire

- Recherche d'un médecin psychiatre pour une activité partagée entre le CHRU de Tours et le CH de Chinon
- Projet en cours : recherche un pédiatre spécialisé en diabétologie pédiatrique pour monter un projet libéral à Tours et ses environs
- La clinique « Parc de Gasville » dans le 28, recherche un cardiologue
- La clinique « CALME » spécialisée en addictologie recherche un médecin généraliste (Illiers-Combray – 28)
- La clinique « Parc de Gasville » dans le 28, recherche un MKDE
- La maison de santé de la communauté de communes « Berry Loire Vauvise » recherche un pédicure-podologue
- La maison de santé pluridisciplinaire du Véron située à Avoine recherche un/e troisième pédicure-podologue

Envoyer votre annonce à l'adresse suivante : ars-cvl-paps@ars.sante.fr !

Pour davantage d'offres d'emploi, rendez-vous sur le Portail d'accompagnement des professionnels de santé (PAPS) en Centre-Val de Loire en suivant [ce lien](#).

La Lettre Pro N°34 - 21 juin 2024

Directrice de la publication : Clara de Bort

Réalisation / Rédaction : Communication ARS Centre-Val de Loire

Crédit photos : ARS Centre-Val de Loire



[Cliquez sur ce lien pour vous inscrire à La lettre pro](#)

[Cliquez sur ce lien pour vous désabonner](#)